

Mi noble amiga,

B.M.A

el pobre léxico de que dispongo es tan pobre que no encuentro las palabras que puedan reflejar con exactitud, el sentimiento y la emoción producida por su carta del 10 de Enero que recibí aquí en Viña.-Agradezco con toda la honra de mi corazón las expresiones, por cierto inmerecidas, que me entrega en ésa carta, que como todas las tuyas las conservo como reliquias.- La idea de premiar a los poetas la tenía de muchos años en mi cerebro; cuando usted vino a recibir la tardía recompensa de sus compatriotas, se avivó y se empezó a formar con mucha alegría, primero por su carta desde el barco y ahora por ésta segunda que me ha dejado más dichoso aún.

En ésta le va la redacción exacta que le daré a ésta Fundación que por exigirlo mi abogado, y creerlo imprescindible, llevará mi nombre, pero titulado el ~~premio~~, con el suyo, que es el que yo quería insistir y persistir. Ahora queda en sus manos, para que, si, usted puede allegar o dar otra idea se la agregaré gustoso, ya que en carta mia privada a mí albaces, encargo que si usted me sobrevive, se le consulte primero que a nadie para poner en marcha y con debida precisión y cumplimiento, ésta Fundación.-Todo lo demás está listo, es decir el resto de mis disposiciones testamentarias, que en síntesis se la entrego: 1º) Rindo homenaje a la Cultura, haciendo ésta Fundación) 2º) Como cristiano, pienso en el desvalido, y le déjo una gruesa suma a la Fundación del Hogar de Cristo, establecida por mi santo amigo el Padre Hurtado) 3º) no olvido la instrucción, y también déjo un legado no pequeño con éste fin; y, 4º) no olvido mi sangre, ni a mis servidores ni a los amigos que ~~me~~ me han asistido, no me han negado, y dicen que me han querido.- Esta es, mi grande amiga mi testamento.-Ahora, espero su aprobación a la Fundación Poética "Isauro-Gabriela", para hacer mi testamento aquí en Valparaíso.- Yo estaré aquí todo el mes de Marzo.-

Me hace feliz con la insistente invitación a que vaya a ése país maravilloso, que tanto enseña a exponer y realizar la verdadera democracia que debe vivir América.-Todo mi deseo es éste, pero cada nuevo día, sube, y sube el dólar, que no sé si mis entradas me permitan permanecer un tiempo en ése bello país.- Ruégole, entonces, ya que su simpática secretaria se ofrece para acompañarme a visitar las obras interesantes, me vea donde pueda yo alojarme, modesta pero decentemente, y cuanto pagaría mensual.- La idea que tengo a realizar en éste Mayo o fines de Abril, es ir a México primero, (en donde tengo un amigo chileno que no veo 20 años y me invita a su casa por el tiempo que yo desee), es mi segundo anhelo, conocer México, quiero besar ésa tierra que fué la primera que la acogió y la valoró con una fraternidad y afecto que yo jamás dejaré de agradecer; cada mexicano que conozco recibe de mi éste mensaje de gratitud.- De México me iría a E.E.UU.(N.York) para estar cerca, muy cerca de usted, pues no me llevaría otro deseo que estar con Ud. unos largos días antes de morirme.- En Nápoli, no alcanzamos a conversar nada, siempre tuvimos un viaje que no nos dejó esplorarnos... De aquí me iría a Europa, (tengo una amiga chilena, andina, que vive en Madrid, educando sus hijas, que me convide a su casa) tengo ansias de pasar una Navidad Blanca, de ahí que me quedaría en España hasta el 1955, que regresaría a Chile, ~~sin~~ mi proyecto de viaje?- También tengo un pensamiento que se lo entrego.- Hay en éste Gobierno amigos que me estiman, uno de ellos Tobias Barros Ortiz(actual Ministro de Defensa) a quien le dije el año pasado, conversando en su casa y fuera de todo protocolo, que yo le podía servir al Gobierno en un puesto Consular ad-Honorem, en un país, por cierto que fuera de mi agrado, para lo cual tendría el Gobierno que darme dólares oficial y pasaporte diplomático; Tobias me arguyó que él estaría listo a apoyarme ante el Presidente cuando lo pensara, pues él no creía difícil ésto.- Si así fuera, no tendría dificultad para salir fuera del país.- Lo malo es que yo soy apolítico, y siempre he trabajado por el honor y la honestidad que sea patriota y desinteresado. En las últimas elecciones yo estaba en Europa cuando salió Ibáñez, así es que no fui elegido por ninguno.- Me gustaba Alfonso, pero de ahí no pasó.- Si tuviera algún inconveniente para mi estadía en ésa, le pediré a Ud. mi buena amiga, su valioso apoyo, pues muchas veces la Embajada de E.E.UU. ha hecho fracasar viajes de amigos míos a ése país.-

(1) no he apoyado ningún Partido.

[Carta] 1955 feb. 26, Viña [del Mar, Chile] [a] [Gabriela Mistral] [manuscrito] Isauro de los Andes Santelices E.

**AUTORÍA**

Santelices, Isauro

**FORMATO**

Manuscrito

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

[Carta] 1955 feb. 26, Viña [del Mar, Chile] [a] [Gabriela Mistral] [manuscrito] Isauro de los Andes Santelices E. [2] h. ; 28 cm. + 1 copia de testamento ([2] h. ; 16-28 cm.)

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa